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香港應真正認識國際
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行政長官李家超率團訪問
沙特阿拉伯與阿聯酋，顯示出
特區政府積極開拓香港的海外

市場，一改過往的故步自封和不作
為。相對新加坡，時間是遲了些，步伐也
不夠大，只屬初試，但總比守株待兔為
佳。只希望特區政府認真從事，不是跑馬
看花，公關一番，浪費公帑和香港的發展
時機。

很多香港人不清楚中東，在本地媒體
新聞或學校教育裏，中東只看到以色列與
巴勒斯坦之爭、敘利亞內戰、美國制裁伊
朗，看不到沙特阿拉伯和阿聯酋各國的發
展，更遑論它們的歷史文化。事實上，香
港雖號稱國際城市，卻是局限於西方社會
和國際熱門旅遊的國際化。就連印度，香
港雖有不少世居印度人口，社會卻仍普遍
不知印度的情況，只是自傲地輕視印度的
文化和經濟發展。香港近幾十年的演變，
連內地發展一日千里也不知道，也不願意

承認。一如美國沒有領過護照、出過境外
的居民一樣。不過，香港普通居民仍有出
境旅遊，知道哪處可吃喝玩樂。

香港社會對內地、對世界的無知，應
是黑暴的社會基礎。要避免黑暴再起，香
港要重拾開放，成為真正的國際化。不單
為了經濟，引進投資，更重要的是使港人
知道世界是怎樣大，怎樣變化急促。香港
的所謂發展，已經是許多地方比不上別人
了，再不發憤圖強，繁華不再。不認識國
際和國際的變化會使港人思想狹窄偏頗，
在經濟不如意時，會走極端，黑暴的社會
根源便是在此。

特區政府帶頭開拓香港的海外聯繫，
應該不限於經濟。引進外國企業投資外，
也應重新推動香港外貿擴張，重拾國際貿
易中心的作用。更應該在教育、文化多推
動國際化，與西方以外的國際合作交流，
從社會文化層次開放，恢復香港東西交流
的歷史功能。還香港真正的國際化發展。
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建「簡約屋」陳國基盼公眾互諒

立法會工務小組今晨將討論「簡約
公屋」，以啟德世運道的選址較受熱
議。署理行政長官陳國基昨表示，該項
目使用期完結後，會將有關用地還原本
來用途，而「簡約公屋」改善基層的居
住環境及生活質素，有助基層兒童成
長，希望各界不要用金錢來衡量其社會
價值，促請公眾發揮互助互諒、互相幫
助的精神。
陳國基昨出席行政會議前指，由於

一些建築或地皮使用問題，令大部分公

營房屋集中在十年建屋計劃的後5年落
成，前5年落成量相對則較少，「簡約公
屋」能紓緩這種「頭輕尾重」情況，提
早讓一些有需要人士可以上樓。這些土
地一般只會使用約5年後，便會歸還出
來，讓其重回原來發展用途。
他向公眾保證，政府一定會用心做

好交通配套，不會發生嚴重擠塞或運輸
服務不足。他表示，全港3萬個「簡約公
屋」單位只收取一千至二千多元租金，
「他們（基層家庭）現時可能交付五六千
元或七八千元來租住一間劏房，簡約公
屋在環境方面一定會好很多。」入住
「簡約公屋」省了開支，便能改善生活
質素及投入教育子女方面，希望能夠得
到市民諒解。
另外，約19名啟德區居民昨到政府

總部請願，反對啟德「簡約公屋」選
址，並要求政府盡快「糾正錯誤」，局
方派員接過意見書。

兩地全面通關首日，各口岸
交通情況良好，但署理行政長官
陳國基昨表示，本周六、日是全
面通關後首個人潮高峰，會是最
大挑戰，他已指示相關部門做好
交通配套。他特別提及跨境學童
通關及交通配套，指今日開始跨
境學童會經口岸回港上課，口岸
會作出一些特別安排，設有特別
櫃枱幫助學童過關。小學和幼稚
園學童亦將在本月22日起回港上
課，當局亦會在校巴和跨境校巴
安排方面作好全面準備，希望讓
他們出入境更便捷。
前日開放的香園圍口岸，新

設3條巴士線及一條小巴線接駁，
城巴企業傳訊經理曾安廸昨於電
台節目表示，新開設的B7路線往
來上水至新口岸，首天運作暢
順，當中以跨境學童較多，亦有
小量上班族及旅客。周六城巴還
會加開新路線B8行走該口岸、大
埔及沙田，初步班次每小時一
班，並會按人流調整服務。他指
未來往香園圍、深圳灣口岸乘客
會再增，會按需要加強班次。
九巴助理車務總監黃裕廷在

同一節目表示，本周六將新增B9
路線，往來屯門元朗及香園圍口
岸，只於星期六日及公眾假期行
走，每一小時一班，會按客量調
配班次。而周一全面通關後，前
往落馬洲的B1路線客量倍增，要
加開特別班次應付人流。 ■
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香港與內地實現全面復常通關，繼
首日錄28萬人次過境後，昨日截至8時
出入境總數逾23萬人次，其中出境超過
11.8萬多人，入境有約11.2萬多人，羅
湖管制站仍是最多人選用。署理行政長
官陳國基昨表示，整體運作良好，旅客
通關有序暢順，但每次都需要填報電子
健康申報表後取得健康申報碼，對不熟
悉智能電話的長者造成不便，特區政府
會與內地部門商討能否優化，甚至取
消。立法會議員促請兩地政府趕在周末
高峰期前優化安排，防疫專家則支持取
消填報健康申報表。
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■啟德簡約公屋選址。 資料圖片
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陳國基昨出席行政會議前表示，兩地實
施全面復常通關首日（6日）共28萬人

次過境，陸路口岸佔22萬人次。全面復常
通關首兩天，羅湖均是最繁忙口岸，其次
是落馬洲支線管制站。
陳國基表示，前日與相關政策局和紀

律部隊首長前往羅湖口岸視察，亦看到有
長者或不懂使用智能電話人士，不知道如
何取得健康申報碼，而口岸已派出不少工
作人員協助他們申報，避免在內地太多人
排隊時，或因未取得健康申報碼令人流堆
積造成混亂，他說：「我們會一直跟內地
商討，看看能否優化甚至取消此安排。」
惟他強調要遵重內地通關要求，呼籲

需前往內地的人士，注意內地要求，盡早
完成電子健康申報表，「如果自己不懂填
寫，便請家中的年輕人或朋友幫忙，過關
就能順利很多。」他認為整體而言，交通

和流量，以至整個運作都很暢順。

促趕周末高峰期前安排

立法會議員鄧家彪對本報表示，他和
多名議員周一曾往各口岸巡察，發現不少長
者和不熟悉智能手機操作的市民，不懂如何
取得健康申報碼，議員們在現場幫助市民
操作。他認為，現在新冠病毒已成風土
病，應等同其他流感疾病的管理辦法，而口
岸已有體溫監測，以及衞生檢疫工作人員現
場觀察，沒必要再加個健康申報碼。
他認為，若要降低疫情風險，改用紙

質健康申報表更有效，也便利長者通關。
他擔心本周末或未來節日、假期人流猛增
時，不懂如何取得健康申報碼的市民堆積
口岸，會造成人流擠塞，他指兩地政府應
趕在這個周末高峰期前優化或取消健康申
報碼通關要求。

呼吸系統專科醫生梁子超對本報表
示，目前兩地在經歷新冠大面積感染後，
均已進入疫情回落階段，「疫情回落必然
是感染人群減少、兩地居民均已獲得群體
免疫屏障所致，既然已處於相同疫情階
段，健康申報碼制度已失去降低疫情風險
的作用。」而且新冠患者有潛伏期，僅憑
是否有病徵也無法起到截流作用，應該取
消健康申報碼。

考起不熟悉智能電話長者陳國基籲家人助申報過關

政府爭取優化健康申報碼




